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1. СМИ о Таймыре 
 
Снегоход с водителем ушел под воду на Таймыре 

В Красноярском крае утонул 35-летний мужчина, который катался по неокрепшему льду 
на снегоходе, сообщили в региональном управлении МЧС. 

Трагедия произошла во второй половине дня 7 октября на озере Харгы, что примерно в 
70 километрах к юго-востоку от таймырского поселка Сындасско. Лед на нем еще не успел 
окрепнуть, так что буран преодолел несколько десятков метров и ушел под воду. Его 
наездник не смог выбраться на берег. 
 Нарочно мужчина выехал на лед или это была случайность, предстоит установить 
следователям. 

Смотрим 
 
Межведомственная комиссия по вопросам исполнения трудового, налогового 
законодательства и законодательства об обязательном пенсионном страховании на 
территории муниципального района провела очередное заседание 

Под председательством заместителя главы Таймыра по финансовым и экономическим 
вопросам – начальника отдела по внутреннему муниципальному финансовому контролю и 
контролю в сфере закупок товаров, работ и услуг Натэлы Скобеевой состоялось очередное 
заседание Межведомственной комиссии по вопросам исполнения трудового, налогового 
законодательства и законодательства об обязательном пенсионном страховании на 
территории муниципального района (далее – комиссия). На повестке дня значились пять 
вопросов. 

В рамках работы Комиссия рассмотрела и обсудила информацию о работодателях, 
выплачивающих работникам заработную плату ниже минимального размера оплаты труда, об 
организациях и индивидуальных предпринимателях, имеющих задолженность по налогам и 
сборам в консолидированный бюджет Красноярского края, о результатах работы по снижению 
неформальной занятости, а также о проводимой работе по снижению задолженности по 
заработной плате перед работниками. 

По факту выплаты заработной платы ниже минимального размера оплаты труда 
организациями-работодателями представлены пояснения. Основной причиной сложившейся 
ситуации является, что в отношении работников применяется сдельная формы оплаты труда, 
либо оплата за совместительство. 

Касаемо результатов работы по снижению неформальной занятости, прокуратурой 
района выявлены факты уклонения от официального оформления трудовых отношений. С 
данными работодателями проведена разъяснительная работа, предприняты меры по 
урегулированию ситуации. 

По итогам обсуждений принято решение направить письма в органы местного 
самоуправления поселений муниципального района с перечнем организаций – должников, 
зарегистрированных на территории, с целью оказания содействия в проведении работы с 
организациями по вопросам погашения имеющейся задолженности по платежам в бюджет и 
государственный внебюджетные фонды, а также недопущение возникновения новых 
задолженностей. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Дудинка проводила североморцев  

Шестого октября арктическая экспедиционная корабельная группировка Северного 
флота вышла из порта Дудинка в направлении Карского моря. Североморцы прибыли в 
Дудинку 29 сентября. Заполярный город посетили команды большого противолодочного 
корабля «Вице-адмирал Кулаков», большого десантного корабля «Александр Отраковский» и 
спасательного буксирного судна «Алтай».  
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За время визита в городе была реализована насыщенная программа 
мероприятий военно-патриотической и спортивной тематики для дудинцев разных возрастов. 

Перед горожанами выступили артисты ансамбля песни и пляски Краснознаменного 
Северного флота, состоялись товарищеские соревнования по игровым видам спорта, 
проведен благотворительный хоккейный матч в поддержку военнослужащих-участников 
Специальной военной операции. 

Большая программа была ориентирована на подрастающее поколение. В школах 
Дудинки состоялись Уроки мужества, в ходе которых с ребятами побеседовали моряки 
Северного флота. Проведена военно-спортивная игра «Арктика-2023» с участием 
представителей юнармейского движения Дудинки, Норильска и поселков Таймыра. Отметим, 
что 136 юных северян дали клятву юнармейца на борту большого противолодочного корабля 
«Вице-адмирал Кулаков». 

Возможностью посетить корабли Северного флота воспользовались более 3 тысяч 
жителей и гостей Дудинки.  Для посещения был доступен большой противолодочный корабль 
«Вице-адмирал Кулаков». 
 
Представителей малого и среднего предпринимательства познакомят с финансовыми 
и платежными инструментами для развития бизнеса 

Десятого октября в 10:00 Отделение по Красноярскому краю Сибирского главного 
управления Центрального банка Российской Федерации проведет онлайн-вебинар для 
малого и среднего предпринимательства на тему «Финансовые и платежные инструменты 
для развития бизнеса». 

На мероприятии выступят эксперты Банка России, коммерческих банков и 
предприниматели. Спикеры расскажут о том, как можно получить заем на льготных условиях 
в микрофинансовой организации с государственным участием, а также о возможности 
подключения к Системе быстрых платежей для малого бизнеса. 

 
Педагогов Дудинки поздравили с профессиональным праздником 

Пятого октября, в день своего профессионального праздника, учителя городских школ, 
педагоги учреждений дополнительного и среднего профессионального образования Дудинки 
были окружены вниманием не только благодарных родителей и учеников, но и руководителей 
администраций Дудинки и Таймыра, депутатов. 

В день праздника с теплыми пожеланиями от имени главы города Дудинки Юрия Гурина 
и председателя Дудинского городского Совета Сергея Бородина педагогические коллективы 
посетили заместители главы города и депутаты Горсовета. 

Во время праздничной программы, состоявшейся в Детской школе искусств им. Б. Н. 
Молчанова, 17 сотрудников учреждения были отмечены благодарственными письмами. 

Так, Благодарностью Главы Таймыра удостоены преподаватель театрального отделения 
Лилия Валерьевна Дрюмова и преподаватель по классу духовых и ударных инструментов 
Александр Сергеевич Кузьмин. Почетной грамотой Районного Совета депутатов награждена 
заместитель директора по учебной части, преподаватель по классу фортепиано Оксана 
Александровна Романова. Благодарностью районного Совета отмечена преподаватель по 
классу скрипки Елена Витальевна Попова. Благодарственным письмом Главы города Дудинки 
награждены преподаватель художественного отделения Элина Анатольевна Марчук и 
преподаватель по классу аккардеона Марина Валерьяновна Фазлутдинова. Преподаватель 
по классу фортепьяно Ирина Геннадьевна Шкреба поощрена благодарностью администрации 
города. Кроме этого, педагогическая работа еще десяти педагогов была отмечена 
благодарственными письмами районного управления культуры, комитета культуры, 
молодежной политики и спорта городской администрации и директора ДШИ. 

«Мы гордимся вами и тем, что на сегодняшний день вы для нас наша городская 
филармония. Мы гордимся вашими достижениями и победами, успехами ваших учеников. 
Благодарю вас за активное участие в мероприятиях, проходящих на городских, районных и 
краевых площадках», — обратилась к коллективу заместитель главы города Дудинки — 
председатель комитета культуры, молодежной политики и спорта администрации города 
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Татьяна Жиганова и пожелала педагогам дальнейших творческих успехов, крепкого 
здоровья и благополучия. Кроме этого, традиционным дополнением праздничной программы 
стали концертные номера в исполнении учащихся ДШИ. 

Завершился день большим праздничным концертом в кинодосуговом центре «Арктика», 
где чествовали ветеранов отрасли ветеранов отрасли образования, а также работников 
дошкольного, общего, дополнительного и профессионального образования. 

После поздравлений, прозвучавших в адрес учителей, от главы Таймыра Евгения 
Вершинина и его заместителя по вопросам образования и культуры — начальника 
управления образования администрации района Татьяны Друпповой перед педагогами 
выступили детские творческие коллективы Дудинки, а также Михаил Кириллов и группа 
«Музыкальная народная дружина» из города Красноярска. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
«Норникель» внедрит систему мониторинга вечной мерзлоты. Она основана на 
продуктах отечественного производства 

Заместитель главного инженера Заполярного филиала компании «Норникель» Антон 
Прямицкий в беседе с ТАСС во время медиафорума "Енисей РФ" рассказал, что «Норникель» 
внедрит систему мониторинга вечной мерзлоты в свои гидротехнические сооружения к 
середине 2025 года. 
 Оснастили все опасные производственные объекты НТЭК датчиками. Сейчас в стадии 
реализации оснащение наших гидротехнических сооружений, то есть хвостохранилищ. Мы 
должны закончить работы к середине 2025 года. 

Антон Прямицкий сообщил, что в создании системы компания вложила 2 миллиарда 
рублей, а также в дальнейшем программу будут совершенствовать и расширять. 
 По словам Антона Прямицкого, программа создана на основе продуктов 
отечественного производства. Также, он добавил, что система состоит из бизнес-процессов, 
связанных с работами со зданиями. 

Ferra 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Сергей Шойгу проверил выполнение гособоронзаказа на красноярском «Красмаше»  
Министр обороны Российской Федерации, генерал армии Сергей Шойгу проверил ход 

выполнения гособоронзаказа на предприятии оборонно-промышленного комплекса АО 
«Красмаш» в Красноярском крае. 

Как сообщили в пресс-службе министерства обороны РФ, глава российского оборонного 
ведомства проинспектировал производственные цеха предприятия и технологический 
процесс серийного производства стратегического ракетного комплекса пятого поколения 
«Сармат». 

В настоящее время на предприятии изготавливаются первые серийные ракеты, которые 
в самое ближайшее время будут поставлены на боевое дежурство. В позиционном районе 
одного из соединений на завершающем этапе проводятся строительно-монтажные и пуско-
наладочные работы на агрегатах и системах шахтных пусковых установок и командного 
пункта. 

Министр обороны РФ заслушал доклад руководства предприятия о выполнении 
контрактов по производству стратегического ракетного комплекса «Сармат», и акцентировал 
внимание руководства предприятия: 

«Во исполнение решения Президента Российской Федерации осуществляется 
постановка на боевое дежурство перспективного ракетного комплекса стратегического 
назначения „Сармат“. Переоснащение Ракетных войск стратегического назначения на данный 
комплекс, который станет основой наземной группировки стратегических ядерных сил России, 
является приоритетом в обеспечении обороноспособности страны. В настоящее время 
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решается задача по оснащению на головном объекте РВСН первого ракетного полка 
комплексом „Сармат“», — добавил министр обороны РФ. 

В свою очередь генеральный директор АО «Красмаш» Александр Гаврилов доложил о 
расширении производственных мощностей предприятия, оснащении современным 
технологичным оборудованием и скорой сдаче в эксплуатацию нового производственного 
корпуса механообрабатывающего производства площадью 18 тыс. кв. метров на 300 рабочих 
мест, оборудованных по самым современным стандартам. 

Руководитель АО «Красмаш» также отметил, что на предприятии большое внимание 
уделяется подготовке квалифицированных кадров, и в последнее время на завод приходит 
очень много молодых людей с хорошим образованием и квалификацией. 

newslab 
 
Почти полмиллиона жителей Красноярского края привились от гриппа 

Заявка региона на поставку вакцин для профилактики гриппа на 2023 год составляет 1 
637 000 доз из расчета 60 % охвата жителей, препараты поступают партиями. Уже получено 1 
189 450 доз (301 110 для детей и 883 340 для взрослых). Для увеличения охвата населения 
вакцинацией из средств краевого бюджета дополнительно выделено 20 млн рублей на 
приобретение препаратов, закуплено 45 тыс. доз четырёхвалентной вакцины «Гриппол 
плюс». 

По данным Роспотребнадзора, на 39 неделе 2023 года в крае зарегистрировано 13 956 
случаев заболевания вирусными инфекциями, гриппа не выявлено. Показатель 
заболеваемости в целом выше контрольного уровня, но на 12,3 % ниже по сравнению с 
предыдущей неделей. 

Инфекционисты говорят, что сейчас самый благоприятный период для иммунизации. 
Особенно это важно для людей, страдающих хроническими заболеваниями сердца, крови и 
сосудов, нервной системы и головного мозга, с патологиями органов дыхания, болезнями 
почек, сахарным диабетом, нарушениями обмена веществ, с ВИЧ и другими 
иммунодефицитами… 

newslab 
 

5. СМИ о России 
 

Спокойный и мудрый: 74% россиян уверены в способности Путина обеспечить 
стабильность 

В целом, по данным ВЦИОМ, кандидатуру нынешнего президента на главном 
государственном посту поддерживают 79% граждан 

Больше половины россиян (79%) полагают, что нынешний глава государства Владимир 
Путин подходит на должность президента страны лучше, чем кто-либо из других политиков. 
Об этом свидетельствуют данные опроса, проведенного Всероссийским центром изучения 
общественного мнения (ВЦИОМ). 

Как выяснили аналитики центра, 72% граждан убеждены, что Путин много делает для 
страны и людей. Не разделяют эту точку зрения 21% респондентов. Три четверти россиян 
(74%) уверены в способности действующего президента обеспечить стабильность в 
государстве и развитие страны. 

Говоря же о качествах президента, 89% жителей РФ назвали Путина спокойным, 87% - 
активным и энергичным, 86% — волевым и решительным, еще 80% — мудрым. Три четверти 
(74%) россиян характеризуют главу страны как честного и порядочного человека, 73% - как 
справедливого; 72% респондентов отметили также его умение слушать и уважать мнение 
других людей. 

trud.ru 
 
«Эти придурки» залезли не туда. Медведев прокомментировал эскалацию палестино-
израильского конфликта 
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Вместо того, чтобы урегулировать палестино-израильский конфликт, США 
помогают неонацистам на Украине, заявил зампредседателя Совбеза России Дмитрий 
Медведев, прокомментировав ситуацию в Израиле. 

«Начало боестолкновений между ХАМАС и Израилем в день 50-летия начала войны 
Судного дня – событие, которое можно было ожидать. Вот чем надо было заниматься 
Вашингтону и его союзничкам. Конфликт между Израилем и Палестиной длится десятилетия. 
И США там ключевой игрок», - заявил он. 

Медведев посетовал, что вместо «активной работы над палестино-израильским 
урегулированием эти придурки залезли к нам и вовсю помогают неонацистам, сталкивая два 
близких народа». 

Также он задался риторическим вопросом о том, что может остановить «маниакальную 
страсть Америки» развязывать повсюду всевозможные конфликты. 

«Видимо, только гражданская война на территории США», - резюмировал зампред 
Совбеза. 

Между тем, глава политбюро движения ХАМАС Исмаил Хания заявил, что война с 
Израилем является началом освобождения палестинских земель и народа. «Мы ведем бой - 
бой, который является началом освобождения нашей святыни (Иерусалима – RTUD.RU), 
наших территорий, нашего народа и наших заключенных из тюрем израильских оккупантов», - 
заявил он, назвав правительство Израиля «фашистским». 

trud.ru 
 

Кабмин поручил проработать механизм минимизации штрафов для бюджетных 
учреждений 

Правительство России поручило Минюсту и заинтересованным федеральным органам 
исполнительной власти проработать механизм, позволяющий контрольно-надзорным органам 
не штрафовать бюджетные учреждения и их руководителей за нарушения, устранение 
которых связано с полномочиями их учредителей – региональных органов власти и 
муниципалитетов. Об этом «Ведомостям» сообщил представитель пресс-службы Белого 
дома. Поручение дано по итогам правительственного часа в Госдуме (ГД) «О мерах по 
совершенствованию контрольно-надзорной деятельности» с участием вице-премьера 
Дмитрия Григоренко, который прошел 12 июля. 

Минэкономразвития, по словам представителя пресс-службы правительства, уже 
подготовило ряд предложений. Ведомство предлагает распространить действующую сейчас 
для государственных и муниципальных школ и детсадов практику замены контрольно-
надзорных мероприятий на профилактические визиты на другие бюджетные организации. В 
частности, «на государственные и муниципальные учреждения в сфере здравоохранения и 
социального обслуживания детей», уточнил представитель пресс-службы кабмина. 

«В этом случае в целях оценки соблюдения требований могут проводиться контрольные 
(надзорные) действия и допускается выдача предписания, в том числе учредителю. При этом 
учреждение не штрафуется, если нарушения полностью устранены», – пояснил он. 

Также Минэк предлагает внедрить механизм соглашения между учреждением и 
контрольно-надзорными органами, которое «предусматривает формирование 
индивидуальной дорожной карты устранения нарушений с учетом имеющихся у учредителя 
средств и характера нарушений». «Если такое соглашение выполняется, то учреждение также 
освобождается от ответственности», – добавил представитель пресс-службы правительства. 

«Ведомости» направили запросы в Минюст и Минэкономразвития. 
Бюджетные учреждения и муниципалитеты подвергаются, возможно, и обоснованным 

претензиям, но вместо профилактики вводятся штрафы, говорит председатель комитета 
Совета Федерации (СФ) по регламенту и организации парламентской деятельности Вячеслав 
Тимченко. «Муниципальные бюджеты у нас дефицитные, они формируются в значительной 
степени за счет субвенций, дотаций. Поэтому штрафовать социально направленные 
муниципальные учреждения абсолютно неверно», – сказал он «Ведомостям». 

Председатель нижней палаты парламента Вячеслав Володин, в свою очередь, во время 
июльского правительственного часа в ГД предлагал разработать нормативный акт, согласно 
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которому при проверке бюджетных учреждений надзорные органы выносили бы 
решения в том случае, если средства на устранение допущенных нарушений выделены, но 
израсходованы нецелевым образом. 

«У нас же получается так: деньги не выделяет район или город, а спрашивают с 
учреждения образования или с детского садика – с директоров этих учреждений. Но отвечает 

за это все‑таки глава района или города, потому что он не профинансировал. Здесь было бы 
правильно дать четкий сигнал», – заявлял он. 

Григоренко, в свою очередь, заметил на правчасе, что в 2022 г. количество проверок по 
всей стране сократилось почти в 5 раз по сравнению с 2019 г., когда стартовала реформа 
контроля и надзора. В прошлом году было проведено 339 000 проверок, две трети из них не 
были связаны со сферой бизнеса, уточнил он. По словам вице-премьера, главным 
изменением в рамках реформы контрольно-надзорной деятельности стало обязательное 
применение риск-ориентированного подхода к проведению проверок. 

Проблема излишней активности контрольно-надзорных органов в отношении 
муниципалитетов обсуждалась и на прошедших 3 октября в СФ парламентских слушаниях по 
бюджету. Губернатор Ставропольского края Владимир Владимиров тогда обратил внимание, 
что для удовлетворения всех выставленных надзорными ведомствами требований в бюджет 
региона на 2024 г. необходимо дополнительно заложить 27 млрд руб. При том что доходная 
часть краевого бюджета на 2023 г. составляет 160,2 млрд руб., а расходная – 190,1 млрд руб., 
следует из закона о бюджете Ставропольского края. 

Председатель СФ Валентина Матвиенко заметила, что в условиях введенного в 2022 г. 
моратория на проверки бизнеса контрольно-надзорные органы «с двойным упорством начали 
проверки муниципальных органов власти, начали их душить и накладывать опять 
финансовые обязательства, понимая, что и время не то, и денег-то нет». Она предложила 
кабмину «очень внимательно рассмотреть [проблему] и держать на контроле». 

По словам Тимченко, вопрос будет рассмотрен на одном из ближайших заседаний 
комиссии СФ по мониторингу законодательства РФ в сфере государственного контроля 
(надзора) и муниципального контроля. «Нам надо уйти от проверок и прийти к 
профилактическим визитам, подсказывая тем или иным структурам, где не совершить 
ошибки», – пояснил Тимченко. 

Мораторий на плановые проверки предприятий был частью комплекса мер, 
предложенных в прошлом году кабинетом министров для обеспечения устойчивости развития 
экономики и снижения нагрузки на бизнес в условиях санкций. 29 декабря 2022 г. премьер-
министр РФ Михаил Мишустин продлил его на 2023 г 

Ведомости 
 

Губернаторы дотянутся до поселений. Их предлагают наделить правом участвовать в 
выборах глав дотационных муниципалитетов 

Заксобрание Ленинградской области по инициативе губернатора Александра Дрозденко 
внесло в Госдуму законопроект, уточняющий процедуру конкурсного отбора на выборах глав 
администраций сельских и городских поселений. Сейчас кандидатов отбирает комиссия, 
которую пополам формируют местные депутаты и глава района. Согласно поправкам, в 
дотационных поселениях это будут в равной пропорции делать местные депутаты, депутаты 
районного уровня и губернатор. Предполагается, что участие главы субъекта в конкурсном 
отборе позволит лучше контролировать расходы в дотационных муниципалитетах. Эксперт 
называет этот механизм резервным, поскольку случаи «неповиновения» на уровне поселений 
и так носят исключительный характер. 

Законопроект предполагает внесение дополнительного абзаца в статью федерального 
закона «Об общих принципах организации местного самоуправления», регламентирующую 
порядок проведения конкурса на замещение должности главы местной администрации. По 
действующей редакции закона в крупных образованиях (муниципальных районах, 
муниципальных и городских округах, городских округах с внутригородским делением, а также 
на внутригородских территориях городов федерального значения — Москвы, Санкт-
Петербурга и Севастополя) конкурсная комиссия формируется на паритетной основе 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

8 

соответствующим представительным органом и главой субъекта РФ. В городских и сельских 
поселениях, а также во внутригородских районах (они как самостоятельные муниципальные 
образования есть только в Челябинске, Самаре и Махачкале) членов комиссии делегируют 
местные депутаты и глава района (города), то есть во втором случае губернатор в процессе 
не участвует. 

Согласно предложенной поправке, если поселение является дотационным (в двух 
последних финансовых периодах из трех объем дотаций из вышестоящих бюджетов 
превышал собственные доходы), то конкурсная комиссия должна формироваться иначе. 
Треть ее состава предлагается делегировать местным депутатам, треть — депутатам 
соответствующего района, а еще одну треть — губернатору. В пояснительной записке 
говорится, что это позволит главе субъекта «обеспечить наиболее эффективное 
использование средств» регионального бюджета. 

…Председатель комиссии Общественной палаты РФ по территориальному развитию 
Андрей Максимов говорит, что под действие поправок в случае их принятия попадет 
подавляющее большинство сельских и городских поселений, поскольку самодостаточными из 
них являются единицы. В то же время сам по себе механизм, дающий региональной власти 
перевес в процессе конкурсного отбора, можно считать страховочным, полагает эксперт. 
«Практика показывает, что в абсолютном большинстве случаев даже "половинная квота" 
позволяет сформировать корпус вполне лояльных глав. Это резервный механизм для каких-
то исключительных случаев: если вдруг поселение настолько нелояльно, что ни один из 
членов конкурсной комиссии, назначенный представительным органом, не готов поддержать 
районного главу. Также это некоторая страховка на случай, если нелояльным оказывается 
сам глава района. Но даже в городах это встречается крайне редко, а в районах — 
исключительная ситуация», - резюмирует господин Максимов. 

Коммерсантъ 
 

Почему в регионах выросли цены на услуги такси и что их остановит 
После выхода из отпуска корреспондент "РГ" в Омске обнаружила, что цены на утренние 

и вечерние поездки в такси выросли почти в два раза. 20-25 минут в пути раньше обходились 
по 250 рублей, теперь - 460-470. Поднялись цены и в других регионах. 

Например, в Мурманске - на 70%, Петербурге и Екатеринбурге - на 100%, Перми - на 50-
70%, в Самарской области - на 40-50%, в Калининградской - на 40%. Корреспонденты "РГ" 
разбирались, что стало причиной подорожания, долго ли оно продлится и как можно снизить 
цены на шашечки. Сразу скажем, что вступивший в силу с 1 сентября Федеральный закон "Об 
организации перевозок пассажиров и багажа легковым такси в РФ...", который ввел жесткие 
правила работы на этом рынке, не решающий, а скорее сопутствующий фактор. Цены 
подогрел тройной дефицит. А он начал созревать задолго до этих перемен. 

"Значительный рост цен на такси у нас связан с монополизацией этой сферы, - поставил 
диагноз активист за права пассажиров из Нижнего Новгорода Александр Мазурин. - В городе 
остался один крупный агрегатор и мелкие компании, цены которых всегда были выше. Это 
касается не только предоставляющих ВИП-машины, но и тех, чей уровень обслуживания 
ниже". По наблюдениям Александра, цены выросли раза где-то в полтора за последние два 
года: "В часы пик, например, утром, поездка от Московского вокзала до аэропорта будет 
стоить от 400 рублей и выше. Пару лет назад можно было доехать за 300 рублей". 

И, по словам омских таксистов, цены на поездки начали расти, когда столичные 
агрегаторы монополизировали местный рынок. А закон о такси стал спусковым крючком. 
"Все!!! Теперь монополист отбивает вложенные деньги", - пояснил "РГ" таксист Александр. К 
этому добавился рост цен на расходные материалы, топливо, запчасти. 

В Петербурге пассажиры тоже отметили рост цен, в среднем в два раза. Агрегаторы 
упирают на то, что цена вызова может быть очень разной. На ее рост влияет плохая погода, 
праздничные дни и ночное время. Но это "временные явления", которое не имеет отношения 
к основному тарифу. "Часто стоимость периода "повышенного спроса" становится 
постоянной, - говорит председатель Всероссийского общества автомобилистов Валерий 
Солдунов. - Действительно, отмечается рост цен у всех операторов". 
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К основным причинам, о которых уже говорилось, он добавил "нехватку водителей". 
По словам Солдунова, многие сейчас находится в стадии переоформления документов. И не 
выходят на линию. Но, как выяснилось, там они и до этого были в дефиците. В пресс-службе 
кадровой платформы hh.ru Северо-Запад подтвердили: рынку не хватает таксистов. 
Работодатели постоянно делают заявки на них, но, как правило, на одну вакансию 
откликается не более 2-3 человек. Это говорит о серьезном дефиците кадров. 

Назревает он и в Саратове. Как поделился с нами местный таксист, рост цен на поездки 
вызван также сокращением машин на линии. "Многие водители, особенно с личными авто, 
ушли, - рассказал он. - Как и те, кто таксовал для подработки по вечерам. Кто-то из-за 
ограничения времени работы, кто-то из-за дорогого содержания авто". 

В Свердловской области перекрашивать авто в "цвет такси" региона необязательно. Это 
минус 150-200 тысяч расходов 

Еще один дефицит - сами машины. Петербургскому рынку их не хватает, говорит 
Валерий Солдунов. Новый закон выдвинул требования к их внешнему виду. На 
переоснащение потребуется время. Но дело не только в законе. Как отметила на 
Международной конференции TAXI в Сочи председатель Общественного совета по развитию 
такси Ирина Зарипова, сегодня в отрасли есть проблемы с обновлением таксопарка. Это 
связано с прошлогодним подорожанием машин и запчастей. Говоря о росте цен на поездки, 
Ирина Зарипова признала, что он вызван искусственным ажиотажем, ведь, по данным 
агрегаторов, цена ни за километр, ни за тариф не изменилась. "Любой рост стоимости 
поездок на такси всегда вызван динамическим ценообразованием. Когда желающих уехать 
много, а тех, кто может отвезти, мало, получается дороже". 

Что дальше? По мнению Ирины, тарифы будут расти с расчетом на инфляцию. Частично 
новый закон может простимулировать это за счет того, что отрасль становится легальной. До 
конца года цены на поездки в такси, по прогнозу Зариповой, вырастут на 10%. У зампреда 
Общественного совета при Минтрансе России Ильи Зотова иное мнение. "С большей 
вероятностью цена на такси будет устойчива, - считает он. - Нет сейчас никаких факторов, 
кроме стоимости полиса ОСАГО для такси, которые бы смогли привести к дальнейшему росту 
цен. Услуги такси дорожали год-полтора из-за повышения цен на новые авто, запчасти и 
ОСАГО". 

…Вообще, очень многое зависит от ситуации на местах. Новый закон передает на 
региональный уровень немало полномочий. Например, в Свердловской области 
перекрашивать машину в "цвета такси" необязательно - что уральские таксисты, естественно, 
одобряют. Еще бы! В Калининграде, например, стали обязательные цвета для всех такси 
(белый и желтый). С учетом текущих цен на рынке, покраска автомобиля может обойтись в 
150-200 тысяч рублей. И, кстати, резкого роста цен министерство транспорта и дорожного 
хозяйства Свердловской области пока не зафиксировало. "Работаем в обычном порядке", - 
сообщил "РГ" замминистра Денис Чегаев. 

Также региональные минтрансы могут заблокировать агрегатора или создать 
бесплатные парковки для таксистов по всему городу. А еще регионы получили право 
господдержки отрасли - они вправе субсидировать лизинг автомобилей. И выдачу по новому 
закону разрешений на работу в такси компаниям и водителям можно ускорить, если все 
грамотно организовать. Электронный документ как самозанятые, так и индивидуальные 
предприниматели-таксисты могут получить через сайт "Госуслуги" или МФЦ. К тому же 
выдача разрешений - бесплатная. 

Российская газета 
 

6. Разное 
 
Миф о скором поражении России рухнул — время мифа о «заморозке» 

Обозреватель Дэвид Игнатиус из The Washington Post, издания, старательно 
проталкивающего нарративы об «усталости» российского общества и «огромных потерях» 
страны, начал прозревать. Оказывается, «почти в каждой семье [украинской. — Прим. ред.] 
кто-то был убит», как отмечал бывший глава МИД незалежной Павел Климкин. Оказывается, 
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Украина «не может воевать столько, сколько потребуется», приводит Игнатиус слова 
депутата Алексея Гончаренко. Оказывается, на последнем издыхании находится вовсе не та 
сторона конфликта, в которую западные журналисты тыкали пальцем всё это время. 

Осознание невозможности продавить Россию в этом противостоянии военным путём 
стала холодным душем даже для типичного обывателя с Запада — что уж говорить об 
украинцах, которым перед началом провального «контрнаступа» обещали выход на границы 
1991 года и разгром ВС РФ. 

И ведь худшее — впереди. Чиновник министерства обороны незалежной, полковник 
Геннадий Коваленко, чьи слова приводит обозреватель, не рассказывает о будущих победах. 
Только о тяжёлом положении и том, что Украина на «на 100% зависит от Соединённых 
Штатов». 

Пытаясь хоть как-то сгладить углы, Игнатиус, конечно, говорит о том, чтобы люди даже 
не просили незалежную прекратить превращать своё население в фарш ради интересов 
Запада, — она этого всё равно не сделает. Однако и победить она не может, а потому 
Штатам нужно срочно придумать, как заморозить конфликт, связав лапы «страшному» 
русскому медведю. 
 Посыл о приостановке продолжает долбить западного обывателя, да только России эта 
кровоточащая рана под боком не нужна от слова совсем. И раз уж, как вынуждены признавать 
американские эксперты, сказки о победе Украины пора бы забыть, неплохо было бы помочь 
им забыть и фантазии о заморозке конфликта на своих условиях. 

Конт 
 

Десять тезисов по ситуации в Секторе Газа. Без глубокомыслия и "дивнной аналитики" 
Все ленты пестрят сообщениями о событиях на Земле Обетованной. Позавчерашние 

вирусологи, ставшие вчера военными стратегами, сегодня уже предстают в амплуа знатоков 
истории израильских конфликтов. Стараюсь по возможности сторониться всего этого и не 
уподобляться соседям по инфоплощадке пугалками про "Начало WWIII". И всё же, 
просмотрев множество видео, в голове появились кое-какие мысли, которыми и хочу 
поделиться с вами! 

Первое. "Железный купол" оказался не таким уж куполом, либо не совсем железным. 
Хотя работа его выглядит эффектно и красноречиво. Чем никак не могут похвастать 
владельцы комплексов "Пэтриот" и "IRIS-T" в противостоянии, правда, с более совершенной 
ударной системой. 

Второе. Репутация израильских спецслужб изрядно подмочена. Как ХАМАС удалось 
сохранять в тайне столь масштабную операцию... 

Третье. Продвижение ХАМАС в первый день достигало 30 км. Где-то в нескольких 
тысячах километров к северу от этих мест всплакнули эксперты по контрнаступам. Учитывая 
и степень оснащённости атакующих. Парапланеристы это вообще нечто! 

Четвёртое. На многочисленных видео со стороны Сектора Газа видна очень чёткая и 
слаженная работа. Не могу судить об экипировке, но выглядят они вполне себе "командос", 
но главное точно знают, что и как делать! Опять же на контрасте с аналогичными потугами 
"небратьев". Военные объекты брали буквально на раз-два заставая врасплох и в одних 
труселях находящихся там. 

Пятое. Израиль ещё утром заявил об успехах и взятии под контроль большего числа 
населенных пунктов. При этом. А) в течение дня поступают сообщения о столкновениях в 
глубине территории. Б) есть большие сомнения в том, что атакующие вообще намеревались 
эти территории удерживать. В) Израиль демонстрирует большое количество кадров с якобы 
захваченными боевиками. Но на видео почему-то полуголые и в гражданке испуганные 
мужики. Имеющие мало общего с теми, о ком я говорил в предыдущем пункте. 

Шестое. Надеюсь мир увидит, что значит "вторжение орков" (особенно тронула история с 
приехавшей на концерт немкой, тело которой опознали по характерным татуировкам). 

Седьмое. Надеюсь мир увидит, что значит "неизберательные удары". Израиль, конечно, 
убеждает, что целью места где скрываются боевики. Но... глупо было бы скрываться дома, 
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когда идёт операция и очевиден ответ. Несколько жилых домов просто сложили. 
Пишут с мирными, включая детей. Что там Гутерриш? 

Восьмое. Помимо жилых домов сложили и мечети. Независимо не от чего, уверен, что 
Израилю это ещё долго будет "икаться". 

Девятое. Кадры перестрелки израильтян с кем-то в поле, прикрываясь гражданскими 
автомобилями, стоящими в этот момент в пробке, окончательно убедили меня в том, что 
Израилю вообще наплевать даже на собственное мирное население. Пытался представить 
подобное у нас. Решил даже не представлять. 

Наконец, десятое. Недавно сообщили о том, что Хезбалла открыла второй фронт. А 
значит всё только начинается. 

Ставки и предположения делать не буду. Симпатий в этом конфликте у меня нет ни к 
кому. Но есть понимание первопричин и знание истории народа Израилева. 

Как когда-то сказал один мой давний товарищ: они ещё за Иисуса ответят! 
Конт 

 
7. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 09.10.2023 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 100,49 ▲ 0, 81 

EUR 106,01 ▲ 1, 22 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


